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Космический отряд на пороге «красной зоны»
ВРАЧИ – ГЕРОИ

Пандемия коронавируса во 
многом изменила нашу жизнь, 
заставила придерживаться са-
нитарно-гигиенических правил, 
пристальнее следить за своим 
здоровьем и здоровьем близких 
людей. В какой-то степени она 
нас разобщила, правда, на смену 
прямым контактам пришли вир-
туальные, благо что интернет 
сейчас есть практически у всех, 
да и телефонные звонки никто 
не отменял. В нашей жизни по-
явились такие понятия, как 
«самоизоляция», «удалёнка»,                   
«дистанционка». 

Кому тяжелее всего оказалось 
в этой затянувшейся эпидемио-
логической ситуации, так это ме-
дицинским работникам, причём 
не только тем, кто лечит пациен-
тов с ковидом, а абсолютно всем. 
На борьбу с коронавирусом бы-
ли брошены значительные силы, 
из-за чего оголились остальные 
лечебные направления, и остав-
шимся на них врачам и медсё-
страм приходится работать за 
двоих, а то и за троих. 

Но сегодня мы хотим расска-
зать вам о врачах, которые ра-

Их работа складывается из ежедневной борьбы за жизнь и здоровье ковидных больных

ботают в «красной зоне». Они 
настоящие герои. И подвиг их, 
профессиональный и человече-
ский, складывается из ежеднев-
ной борьбы за ковидных больных 
– за их здоровье, за их жизнь. 

Многих семей уже коснулась 
эта беда, многие справлялись по 
телефону и не один раз о состоя-
нии здоровья своих близких. В их 
числе была и я. И всегда в ответ 
слышали: «Моногоспиталь. Со-
стоянием кого вы интересуетесь 
и кем ему приходитесь?» Врач 
на другом конце провода пред-

ставляется и подробно с меди-
цинскими выкладками расска-
зывает о состоянии больного. А 
ведь таких звонков за день мо-
жет поступить до 200. Но в труб-
ке всегда вежливые, приветли-
вые голоса. Информирование 
родственников – это часть их ра-
боты. А во время врачебного об-
хода они непременно передают 
больным, что родственники о 
них беспокоятся, звонят, что до-
ма у них всё хорошо. Эти сообще-
ния поддерживают моральный 
дух больных людей. 

Ежедневно врачи моногоспи-
таля, отправляясь в «красную 
зону», надевают «скафандры» и 
превращаются в космический 
отряд. Вот только десантируют-
ся они не на орбите, а в больнич-
ных палатах – терапевтических, 
реанимационных. И начинают 
борьбу с невидимым врагом. Хо-
рошо, если в союзниках у них па-
циенты, настроенные на победу. 
Сложнее приходится, когда боль-
ной апатичен.

И вот я переступаю порог мо-
ногоспиталя, чтобы пообщать-
ся с героями дня и рассказать об 
их нелёгкой работе тоболякам 
и жителям Тобольского района. 
Признаться, делаю это с опаской, 
хотя и допущена только в «зелё-
ную» зону. Руководитель моно-
инфекционного госпиталя То-
больска Екатерина Каргаполова, 
видя мою нерешительность, под-
бодрила меня: «Поверьте, здесь 
более безопасно, нежели в подъ-
езде, автобусе, магазине. Мы, на-
пример, соблюдая все санитар-
но-гигиенические правила, не 
заразились коронавирусной ин-
фекцией, хотя каждый день име-
ем дело с этим вирусом». Она 
вспомнила, как в начале панде-

мии от них, врачей, работающих 
в «красной зоне», шарахались, 
как от прокажённых. Работали 
они вахтами, ночевали в специ-
ально отведённых для них гос-
тиничных номерах, подолгу не 
видели родных. Но со временем 
режим работы их был пересмо-
трен. Стало понятно, что они в 
своих «скафандрах» более за-
щищены от вируса, нежели, на-
пример, их коллеги, ведущие 
поликлинический приём или по-
сещающие пациентов на дому, 
в распоряжении которых лишь    
маска да перчатки. Теперь они 
после смены спешат домой, к 
своим семьям. 

В настоящее время моногос-
питаль располагается в двух 
зданиях – поликлиники в 7 «а» 
микрорайоне и инфекционной 
больницы, в которой в настоя-
щее время размещается и руко-
водство моногоспиталя. 

Екатерина Каргаполова окон-
чила Тюменскую медицинскую 
академию в 2007 году. По спе-
циальности она врач анастезио-
лог-реаниматолог. До пандемии 
заведовала отделением реани-
мации областной больницы №3. 
Вместе со своими коллегами, ко-
торые были брошены на борьбу 
с ковидом, она прошла учебные 
курсы. Руководит моногоспи-
талем, в котором находится по-
рядка 140 больных – с ковидом и 
подозрением на него. Под её на-
чалом трудится большой меди-
цинский коллектив – более 100 
человек, из них 13 врачей. Вместе 

с коллегами-врачами проводит 
осмотр тяжёлых больных, после 
чего принимаются коллегиаль-
ные решения по их лечению. В 
ежедневном режиме консульти-
руется по методам лечения тя-
жёлых больных с тюменскими 
коллегами. 

– Хочу обратиться к землякам 
и сказать, что коронавирусная 
инфекция – это не миф, это су-
ровая реальность, с которой нам 
всем пришлось столкнуться. За-
частую поступающие к нам па-
циенты до конца не верят, что у 
них ковид, пока это не подтвер-
дится лабораторно. Чтобы защи-
тить себя, надо соблюдать все 
меры предосторожности: обяза-
тельное ношение масок, обработ-
ка рук, минимально посещать 
общественные места, – говорит 
Екатерина Сергеевна. 

 Кому же верить, как не ей, че-
ловеку, находящемуся на пере-
довой, ежедневно несущему 
смену по 12 часов. Признаётся, 
что летальные исходы тяжёлых 
больных болью отзываются в 
сердце. За время лечения, а это 
не один день, пациенты стано-
вятся врачам почти родными. 
Умирают в основном пожилые 
люди, чьи организмы ослаблены 
сопутствующими хронически-
ми заболеваниями. Но за каждо-
го пациента медики борются до 
конца. Большое значение здесь 
имеет не только правильно на-
значенное лечение, но и уход.
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 e Екатерина Каргаполова и Николай Зайцев

Маски снимать рано
С 5 февраля 2021 года в Тюменской области поста-

новлением правительства региона отменён ряд огра-
ничительных мер, введённых для предупреждения 
распространения COVID-19. 

Теперь в торгово-развлекательные центры раз-
решён вход лиц младше 18 лет без сопровождения 
взрослых. И одна из самых приятных отмен ограниче-
ний: предприятия  общепита, СПА-центры, бани, сау-
ны вновь могут принимать посетителей после 23 ча-
сов. Но при этом по-прежнему закрыты с 23 до 6 часов 
ночные клубы, дискотеки и танцплощадки. Разреше-
но проведение спортивных мероприятий в закрытых 
помещениях при заполняемости зала не более 50% от 
общего количества мест для зрителей.

Внимание! В регионе по-прежнему сохраняется обя-
зательный масочный режим в городском транспорте 
и общественных местах.

Как поясняют в оперштабе региона, отмена ряда огра-
ничительных мер обусловлена эпидемиологической об-
становкой. Так, в январе 2021 года в Тюменской области 
зарегистрировано 4 тысячи 846 случаев COVID-19. Это на 
5% меньше, чем за декабрь 2020 года. За последние две 
недели отмечается снижение заболеваемости по срав-
нению с предыдущим аналогичным периодом на 5%.

– Призываю всех жителей региона к максимальному 
спокойствию – у нас нет повода для эйфории. Динамика 
снижения заболеваемости COVID-19 лишь зарождается, 
вирус ещё не отступил. Поэтому снятие ограничений мо-
жет быть только постепенным, – обратился к жителям ре-
гиона губернатор Тюменской области Александр Моор.

По информации оперативного штаба Тюменской 
области на 7 февраля 2021 года, за минувшие сутки – 
129 новых случаев заболевания, всего с начала пан-
демии – 29 173. За весь период выздоровели 27 413 
человек.  Остаются под медицинским наблюдением                  
9 510 пациентов.

俯Лада ЛИСОВА

Чисто едут

ДНЮ НАУКИ 

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

С цветами и наградами
Вчера  на площади имени 

нашего великого земляка 
Дмитрия Менделеева 
прошёл торжественный 
митинг в честь дня Россий-
ской науки.

В мероприятии участво-
вали представители орга-
нов местного самоуправле-
ния, научного сообщества, 
учебных учреждений и 
предприятий города. Участ-
ников митинга с Днём рос-
сийской науки поздравили 
первый заместитель гла-
вы города Яна Зубова, за-
меститель председателя 
городской думы Михаил 

Три новых автобуса, рабо-
тающих на экологичном га-
зомоторном топливе, попол-
нили транспортный парк 
«ЗапСибНефтехима».

До конца февраля, сооб-
щает пресс-служба ЗСНХ, 
ожидается поступление 

ещё 10 автобусов. Таким об-
разом, на работу и обратно 
сотрудников предприятия 
будут доставлять 18 экоав-
тобусов, каждый из кото-
рых рассчитан на 55 поса-
дочных мест.

«Зелёный» транспорт за-
нялся развозкой сотруд-
ников ЗСНХ в августе про-

шлого года. Использование 
природного газа как топли-
ва позволяет сократить вы-
бросы в атмосферу сажи, 
высокотоксичных аромати-
ческих углеводородов, оки-
си углерода, непредельных 
углеводородов и окислов 
азота.

俯Евгения ЛЕЖНЁВА

Никитин, директор Тоболь-
ской комплексной научной 

станции УрО РАН Игорь Ло-
макин, директор Тоболь-

ского пединститута имени                                  
Д.И. Менделеева Сергей Ши-
лов, директор Тобольского 
индустриального института, 
депутат Людмила Останина. 

В своих выступлениях 
они отметили, что в совре-
менное время высоких тех-
нологий наука стала осно-
вой всех экономических 
преобразований, залогом 
процветания страны. Се-
годня творческий потенци-
ал учёных востребован во 
всех сферах жизнедеятель-
ности человека.

Большой группе предста-
вителей научной и педаго-
гической общественности 
города были вручены награ-

ды Тобольской администра-
ции, а директор главного 
академического учрежде-
ния города – ТКНС УрО РАН 
– кандидат экономических 
наук Игорь Ломакин был 
удостоен Благодарственно-
го письма городской думы. 
Игорь Ломакин выразил на-
дежду на то, что в 2021 году 
– в Год науки и технологий 
в России – отечественная 
наука получит достойную 
поддержку и внимание го-
сударства.

По завершении митинга 
по традиции к подножию 
монумента учёного-химика 
возложили цветы.

俯eЕкатерина ВОЛЬНОВА 

СБИВАЕМ КОРОНУ

 e Игорь Ломакин и Михаил Никитин
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– Хотелось бы развеять ещё один 

миф, который бытует среди тоболя-
ков, – вступил в разговор заведую-
щий терапевтической службой 
моногоспиталя Николай Зайцев 
– правая рука руководителя и её 
первый помощник, – пациенты, на-
ходящиеся у нас на лечении, полу-
чают четырёхразовое питание. Ле-
жачих больных кормят санитарки. 
Голодным никого не оставят. Пи-
щу нам привозит организация, с ко-
торой заключён договор. Кормим 
больных в одноразовой посуде, да 
и санитарный уход они получают 
в полном объёме. Не всегда род-
ственники могут обеспечить долж-
ный уход в домашних условиях, у 
нас же работает обученный млад-
ший медицинский персонал. 

Оба говорят, что ничуть не жалеют 
о выбранной профессии, остаются 
верны клятве Гиппократа. А Зайцев 
ещё и комментирует сложившуюся 
ситуацию с философской подоплё-
кой: «Не мы выбираем время, а вре-
мя выбирает нас. И оно нам дало вы-
зов, который мы приняли». 

Николай Олегович, как и его руко-
водитель, – выпускник Тюменской 
медицинской академии, которую 
окончил в 2000 году по специаль-
ности «Лечебное дело», он дипломи-
рованный врач-терапевт. До ковида 
работал в терапевтическом отделе-
нии областной больницы №3. С апре-
ля прошлого года трудится в моно-
госпитале. И за это время неплохо 
изучил коварный вирус и знает, что 
от него ждать. Как профессионал он 
советует пожилым людям не нару-
шать режим самоизоляции, пока в 
обществе не будет создан коллектив-
ный иммунитет, а мы к этому уже 
приближаемся, так как немало пере-
болевших (по его словам, процентов 
80 населения переносит это заболе-
вание в лёгкой форме), да и вакци-
нация набирает обороты, всё больше 
тоболяков делает свой выбор в поль-
зу вакцины. Особенно он предосте-
регает пожилых людей от общения в 
этот период с внуками, правнуками, 
которые либо переносят ковид на но-
гах, испытывая лёгкое недомогание, 
либо вообще бессимптомно, но при 
этом являются переносчиками. А 
для пожилого человека ковид может 
быть смертельно опасен. 

В какое обмундирование облача-
ется врач, прежде чем войти в «Крас-
ную зону»? Нательное бельё, одно-
разовые бахилы, защитный костюм, 
респиратор, защитный колпак, ещё 
одни бахилы, перчатки, нарукавники, 
вторые перчатки, второй защитный 
колпак, защитные очки. Жарко, не-                      
удобно, чувствуешь себя неуклюже. 
И в этом «скафандре» приходится на-
ходиться по 12 часов. Но иначе нельзя.

Работающие в зоне риска Зайцев 
и Каргаполова получили вакцину от 
ковида в первых рядах. Оба понима-
ют, что это не панацея, но привитый 
человек легче перенесёт заболева-
ние. И всем, у кого нет противопока-
заний, советуют вакцинироваться. 

俯 Диана ШТЕРН

ВПН-2021

Осенью пересчитают

Решение о проведении 
переписи населения в 2021 
году было принято летом 
прошлого года из-за эпиде-
миологической обстанов-
ки. В настоящее время в 
стране наметилась пози-
тивная динамика в борьбе 
с COVID-19, постепенно 
уменьшается число новых 
случаев заболевания, за-
пущена программа вакци-
нации. 

В этой связи сентябрь 2021 
года рассматривается как 
«окно возможностей» для 
проведения Всероссийской 
переписи населения в наи-
более безопасный период. 

Новые сроки позволяют 
остаться в рамках рекомен-
дованного ООН периода про-
ведения общенациональ-
ных переписей. Проведение 
переписи в сентябре 2021 
года даст возможность со-
хранить необходимую пе-
риодичность, обеспечить 
сопоставимость, точность и 
корректность полученных 
статистических данных 

для дальнейшего сравни-
тельного анализа как на на-
циональном, так и на меж-
дународном уровне.

Важнейшим организа-
ционным критерием для 
проведения переписи яв-
ляется наибольшее присут-
ствие населения по месту 
проживания. Проведённый 
Росстатом анализ событий 
последнего года и измене-
ний в обществе за послед-
нее десятилетие показал, 
что в сложившихся услови-
ях оптимальным периодом 
для переписи является сен-
тябрь. Это время, когда лю-
ди возвращаются из отпу-
сков, активно готовятся к 
учебному и деловому году, 
чаще пользуются электрон-
ными услугами.

В Росстате обращают вни-
мание на то, что в перепис-
ных кампаниях традиционно 
работает много переписчи-
ков-студентов. Старт пере-
писи в сентябре позволит им 
не отрываться от учебы. Сле-
дует напомнить, что сту-
дентам, помимо денежного 
вознаграждения, работа на 

переписи традиционно за-
читывается как практика.

Еще один немаловаж-
ный фактор – в сентябре на 
большей части страны со-
храняются комфортные по-
годные условия для рабо-
ты переписчиков, а также 
не наблюдается массового 
распространения сезонных 
простудных заболеваний.

Ранее об изменении сро-
ков проведения перепи-
си населения из-за эпиде-       
миологической обстановки 
заявляли статистические 
службы США, Аргентины, 
Бразилии, Эквадора, Кир-
гизии и некоторых других 
стран. Из-за пандемии про-
изошла корректировка сро-
ков проведения не толь-
ко переписей населения во 
всем мире, но и других мас-
штабных мероприятий, в 
том числе Олимпиады-2020, 
чемпионата Европы по фут-
болу, Евровидения. 

Заместитель руководите-
ля Росстата Павел СМЕЛОВ:

– Мы видим, что идет улуч-
шение по всем показателям: 
заболеваемость и смерт-

ность падают, но мы не зна-
ем, как дальше будет скла-
дываться ситуация. Нужно, 
чтобы сформировался кол-
лективный иммунитет. И 
чтобы одно из ключевых ста-
тистических событий деся-
тилетия — Всероссийская 
перепись населения — не ом-
рачилось и принесло только 
пользу, было принято реше-
ние сдвинуть сроки перепи-
си на более поздний период.

Всероссийская перепись 
населения впервые проходит 
в цифровом формате. Глав-
ным нововведением станет 
возможность самостоятельно 
заполнить электронный пере-
писной лист на портале «Гос-
услуги». При обходе жилых 
помещений переписчики бу-
дут использовать планшеты 
со специальным программ-
ным обеспечением. Также 
пройти перепись можно бу-
дет на переписных участках, 
в том числе в помещениях 
многофункциональных цен-
тров оказания государствен-
ных и муниципальных услуг 
«Мои документы».

俯Руф ХОЛОДНОВ

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ИНТЕРЕС

Сроки переписи населения вновь претерпели изменение:            
по решению правительства РФ переписная кампания 
состоится в сентябре 2021 года

Церквей тревожный набат

Больше творчества и мысли

Сохранение архитектурных ценностей Тобольска – одна из широко обсуждаемых                  
тем в городе

И, конечно же, за этим внимательно 
следит «Тобольская правда», чьи жур-
налисты в деталях освещают хорошие 
и не очень стороны этого вопроса. В 
редакцию обратились жители города, 
которые выразили беспокойство, вы-
званное состоянием памятников куль-
турного наследия: Крестовоздвижен-
ской, Рождественской и Пятницкой 
церквей.

 C ИЗ ОБРАЩЕНИЯ:

– В наихудшем из них состоянии 
Крестовоздвиженская. Этот уникальный 
по архитектуре объект просто погибает. 
Обращения и письма написаны во 
все вышестоящие инстанции, однако 
усилия общественности повлиять на 
восстановление храмов безуспешны.

Подобное обращение имеется и в го-
родской думе, причём не одно. Обраще-
ния решено было объединить и от город-
ской думы направить их в комитет по 
охране и использованию объектов исто-
рико-культурного наследия Тюменской 
области.

Вниманию читателей предлагаем от-
вет на запрос за подписью председателя 
комитета Анны Базилевой.

Церковь Крестовоздвиженская –              
ул. Карла Маркса, 43

Объект является собственностью Рос-
сийской Федерации. В соответствии с 
Федеральным законом № 73-ФЗ соб-
ственник или иной законный владелец 
объекта культурного наследия обязан 
осуществлять расходы на содержание 
объекта культурного наследия и под-
держание его в надлежащем техниче-
ском, санитарном и противопожарном 
состоянии.

В период 2004-2020 гг. финансирова-
ние работ по сохранению «Церкви Кре-
стовоздвиженской» за счёт средств фе-
дерального бюджета не осуществлялось.

Комитетом ведётся работа по по-
буждению собственника к принятию 
мер по сохранению памятника.

В 2019 году комитетом в отношении 
организации, осуществляющей полно-
мочия собственника на территории Тю-
менской области — МТУ Росимущества, 
– проведена плановая проверка, по ито-
гам которой указанное управление при-
влечено к ответственности с назначени-
ем административного штрафа в 200 000 
рублей.

В 2019 году комитетом в адрес МТУ 
Росимущества подготовлено и выдано 
задание на проведение работ по сохра-
нению объекта культурного наследия, 
согласно которому срок завершения               
ремонтно-реставрационных работ —  
2024 год.

В адрес собственника – Федеральное 
агентство по управлению государствен-
ным имуществом – направлен запрос о 
необходимости финансирования работ 
по сохранению церкви Крестовоздви-
женской.

06.07.2020 комитетом в адрес МТУ     
Росимущества направлен запрос об ис-
полнении сроков выполнения работ, за-
явленных в задании.

Информация от собственника по вы-
шеперечисленным вопросам в комитет 
не поступала.

Рождественской» за счёт средств феде-
рального бюджета (или средств пользо-
вателя) не осуществлялось.

В 2020 году на основании заявления 
пользователя комитетом выдано зада-
ние на проведение работ по сохранению 
объекта культурного наследия, соглас-
но которому срок завершения ремонт-
но-реставрационных работ — 2025 год.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

В местном отделении "Единой России" состоялось очередное заседание политсовета

По традиции оно началось с вручения 
партийных билетов. В ряды новобран-
цев влились и член политсовета, руко-
водитель совета сторонников, депутат 
городской думы Иван Нефидов и 
депутат Елена Бельская. Партийный 
билет в этот раз вручили и Елене Пер-
митиной, педагогу школы № 9.

Секретарь местного отделения партии 
«Единая Россия» Максим Афанасьев от 
имени коллег и от себя лично поздравил 
единомышленников, пожелал им успе-
хов в общей деятельности. 

– Надеюсь, накопленный опыт и зна-
ния помогут вам в работе первичной ор-
ганизации, в реализации поставленных 
перед местным отделением партийных 
задач, – подчеркнул он.

С информацией о работе обществен-
ной приёмной «Единой России» высту-

пила перед однопартийцами руково-
дитель приёмной Светлана Журавлёва. 
Она рассказала, как во время пандемии 
общественная приёмная стала центром 
волонтёрского движения, какое участие 
принимали почти все депутаты местно-
го законодательного органа, как уже в 
течение трёх месяцев совместно с цен-
тром социального обслуживания насе-
ления были выполнены все заявки, по-
ступившие от пожилых людей, сидящих 
на самоизоляции. Светлана Журавлёва 
говорила и о том, что в 2020 году прошло 
43 приёма граждан по личным вопро-
сам, в ходе которых поступило 220 об-
ращений (в 2019 году было проведено 58 
приёмов и поступило 298 обращений). 
Она также отметила, что по сравнению с 
предыдущими годами увеличилось ко-
личество обращений по поводу получе-
ния статуса «Ветеран труда» (в этом го-
ду их было 58). Также подчёркивалось, 

что в соответствии с графиком депута-
ты городской думы принимали актив-
ное участие в приёмах граждан.

Эта форма работы с населением, по 
словам руководителя приёмной, полно-
стью оправдала себя, поэтому Светлана 
Журавлёва предложила объявить кон-
курс общественных приёмных депута-
тов городской думы, что было поддер-
жано политсоветом. 

Среди ключевых тем разговора на по-
литсовете обсудили утверждение пла-
на работы Тобольского городского мест-
ного отделения, а также согласование 
планов работы общественной приёмной 
и местного совета сторонников на 2021 
год. В ходе обсуждения ключевых задач 
Максим Афанасьев уделил особое вни-
мание вопросу повышения эффективно-
сти работы. Он отметил, что отдельное 
внимание заслуживает работа активов, 
потому что они представители идеоло-

гического авангарда и пропагандист-
ской работы. 

После, проанализировав поставлен-
ные перед советом сторонников зада-
чи, отметил, что необходима большая 
активная работа с населением, и это не 
только агитация, но и получение обрат-
ной связи. Он также призвал единомыш-
ленников энергичнее выстраивать свою 
работу по привлечению в ряды партии 
как можно больше новых, творчески 
мыслящих, инициативных людей, вести 
активную работу со сторонниками пар-
тии и молодыми, находить способы мо-
билизации партийного актива вокруг 
социально значимых местных проектов 
и программ.

Далее политсовет утвердил ответ-
ственных лиц за реализацию партий-
ных проектов, рассмотрел ряд организа-
ционных вопросов.

俯Вера ХОХЛОВА

Церковь Рождественская – ул. Декаб-
ристов, 42 

Этот объект культурного наследия на-
ходится в собственности Российской 
Федерации, передан по договору без-
возмездного пользования Тобольско-Тю-
менской епархии Русской Православной 
церкви.

В период 2004-2020 гг. финансиро-
вание работ по сохранению «Церкви 

Церковь Пятницкая
Объект является собственностью му-

ниципального образования городской 
округ город Тобольск.

В период 2018-2019 гг. за счёт средств 
муниципального бюджета проведены 
консервационные (в том числе противо-
аварийные) работы.

В настоящее время в бюджете города 
Тобольска расходы на проведение ре-
ставрации церкви Пятницкой не пред-
усмотрены.

В 2020 году комитетом были поданы 
заявки в министерство культуры РФ на 
включение в том числе объектов «Цер-
ковь Крестовоздвиженская» и «Церковь 
Рождественская» в план мероприятий 
по сохранению в рамках государствен-
ной программы «Развитие культуры».

✍Матвей МОСКВИН
eДарья ФЕДОТОВА

Космический 
отряд на пороге 
«красной зоны»
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НАШИ ДОЛГОЖИТЕЛИ

ДОБРАЯ ИНИЦИАТИВА

АНАТОЛИЙ БЕРЕЗИН, тобольский марафонец:

Тихо не получилось
150 тоболяков – члены беговых клубов «АМПЕР», «ТобРан», сотрудники 
администрации города, ветераны спорта и все желающие – приняли участие                    
в пробеге, посвящённом 187-летию со дня рождения Д.И. Менделеева

Собрались участники 
физкультурного мероприя-
тия на площади у памят-
ника Д. И Менделееву. По-
рывистый ветер и снег с 
дождём никого не останови-
ли. Снег путался в волосах, 
залеплял глаза, но участ-
ники снежное «крещение» 
вынесли стоически.

– Это физкультурное ме-
роприятие родилось спон-
танно. Поначалу предпо-
лагали, что в нём примут 

участие члены двух бего-
вых клубов, бегуны-оди-
ночки и представители ад-
министрации города. Мы 
решили отметить день рож-
дения Менделеева днём 
здоровья. Но в процессе 
подготовки стало ясно, что 
мероприятие становит-
ся массовым, так как заяв-
ки на участие всё поступа-
ли и поступали. Особенно 
много оказалось желаю-
щих осуществить пешую 
прогулку со скандинав-
скими палками. Пришлось 

подключить администра-
тивные ресурсы, собирать 
скандинавские палки по 
учреждениям спорта, спор-
тивным клубам, так как не 
у всех учатников был необ-
ходимый спортинвентарь. 
Надеюсь, что после этого 
мероприятия полку «скан-
динавов» прибудет и мно-
гие приобретут себе палоч-
ки. Надеюсь, что тоболяки, 
которые увидели наш спор-
тивный марш, либо к нам 
присоединятся, либо вый-
дут на тропу здоровья чуть 
позже. Хороший пример за-
разителен, – рассказывает 
исполняющая обязанности 
директора департамента по 
физической культуре, спор-
ту и молодёжной политике 
Ольга Алеева. 

Справедливости ради сто-
ит заметить, что бегунов 
было меньше, нежели по-
клонников скандинавской 
ходьбы. Оно и понятно. Что-
бы преодолеть беговую дис-
танцию, требуется система-
тическая подготовка. Но тем 
не менее на площади собра-
лись приверженцы активно-
го, здорового образа жизни. 

На них с высоты своего по-
стамента взирал Дмитрий 
Иванович Менделеев. 

С приветственным словом 
к участникам легкоатлети-
ческого пробега обратились 
глава города Максим Афа-
насьев и легендарный бе-
гун-марафонец Анатолий 
Березин. Оба готовились к 
беговой дистанции.

– Когда утро начинается 
с пробежки, настроение по-
вышается. И здорово, что 
инициативу беговых клу-
бов поддержали коллектив 
администрации города, де-
путатский корпус. Этот про-
бег мы посвящаем наше-
му выдающемуся земляку 
в честь его дня рождения. 
Хочу всех вас поздравить 
с этим ярким спортивным 
мероприятием и выразить 
слова благодарности на-
шему глубокоуважаемому 
Анатолию Максимовичу Бе-
резину, который своими по-
ступками и мыслями при-
учает нас к стремлению к 
спортивным победам. У Ана-
толия Максимовича очень 
насыщенный спортивный 
календарь. 14 февраля он бу-

дет представлять наш го-
род на марафоне в Екате-
ринбурге, – сказал Максим 
Афанасьев. 

К его словам присоеди-
нились от депутатского 
корпуса Михаил Никитин 
и Алексей Жарновский, ко-
торые поблагодарили ста-
рейшего тобольского мара-
фонца за его деятельность 
по популяризации бега и от 
фракции «Единой России» 
вручили сертификат. Дума-
ется, он будет весьма кста-
ти, так как Березин уже 
давно на пенсии и ездит на 
марафоны на свои скром-
ные средства. 

Бегуны стартовали на 7,5 
километров: от памятника 
Менделееву до кремля и 
обратно. Упорхнули так бы-
стро, что даже в фотообъек-
тивы попали лишь мельком. 

Ну а «скандинавы» вы-
держали паузу, использо-
вав её для разминки. По-
сле чего отправились на 
дистанцию. Шли парами, 
длинной процессией, рас-
тянувшейся вдоль Комсо-
мольского проспекта.

俯eФеликс БРАЦЕВСКИЙ

– Так уж вышло, что я стал инициа-
тором этого мероприятия. Предложил 
единомышленникам пробегом отме-
тить день рождения Менделеева. Ду-
мал, тихо пробежим. Не получилось. 
Масштабы выросли. Администрация 
подключилась. И есть надежда, что и 
этот пробег станет традиционным. Я 
лично пробегу заявленную дистанцию 
без особого труда. 

ГЕННАДИЙ ЗВЕРЕВ, заместитель главы города:
– Бегать мне нельзя по состоянию 

здоровья. Но вот ходьба для меня по-
лезна. И я по рекомендации врачей за-
нимаюсь дозированной ходьбой. Скан-
динавская ходьба практически то же 
самое. К тому же помогает развивать 
опорно-двигательный аппарат, различ-
ные группы мышц. А вообще пришёл за 
хорошим настроением и общением с 
коллегами в неформальной обстановке. 

НАТАЛЬЯ ДАНИЛИНА, директор медколледжа, депутат 
городской думы:

– Мы с дочкой вооружились сканди-
навскими палками и охотно пройдём по 
маршруту, который предложили орга-
низаторы. Считаю такие мероприятия 
очень нужными для поддержания им-
мунитета, здоровья населения. Погода 
отличная, если не считать снегопада, 
зато температура воздуха вполне ком-
фортная. Так что прогуляемся вместе 
со всеми, подышим свежим воздухом, 
зарядимся атмосферой спортивного 
праздника. 

МНЕНИЯ:

Закалённая ветром и зноем
Факия Антрахманов-

на Гумерова не очень-то 
похожа на 90-летнюю ста-
рушку. Стройная осанка, 
изящная фигура, обво-
рожительная улыбка, 
добрый, лучистый взгляд, 
отличная память. Вот разве 
что морщинки на лице 
выдают возраст. Ну а как 
без них, ведь за плечами у 
неё детство и отрочество, 
опалённые войной, и герои-
ческие будни первопроход-
ца в составе геологической 
партии.

На юбилей к 90-летней 
тоболячке собрались её де-
ти, племянники. Поздра-
вить Факию апу с юбилеем 
пришли и официальные го-
сти: глава города Максим 
Афанасьев, представитель 
фракции «Единая Россия» 
в городской думе Алексей 
Жарновский, председатель 
городского совета ветера-
нов Владимир Габрусь. Фа-
кию Антрахмановну ода-
рили подарками, вручили 
ей открытку от президента 
страны, памятные адреса, 
букет цветов и сказали мно-
го тёплых слов, пожелав ак-
тивного долголетия. 

 Юбилярша – уроженка 
деревни Юрты Бегишев-

ские Вагайского района. 
Девочке было десять лет, 
когда началась война. Муж-
чины ушли на фронт. В де-
ревне остались женщины, 
дети, старики, и на их пле-
чи легла вся колхозная ра-
бота. Чтобы матерям было 
полегче, открыли ясли, где 
присматривали за детьми 
Факия и её сверстницы. Ну 
а с 12 лет они уже работали 
в колхозе наравне со взрос-
лыми: трудились на полях, 
заготавливали сено, ухажи-
вали за скотиной, рыбачи-
ли, заготавливали дрова. 

Рыбачили и зимой, и ле-
том. В озеро заходили по ко-
лено, к ногам присасывались 
пиявки, да так много их бы-
ло, что ноги потом опуха-
ли. Рыбу заготавливали для 
фронта. Себе оставляли по 
несколько мелких чебачков, 
но и они считались делика-
тесом. Всё лучше, чем пи-
таться травой да корешками. 
Вообще почти всё колхозни-
ки отправляли на фронт: мо-
локо, мясо, яйца, овощи. Так 
что Факия с мамой голодали 
в войну в полном смысле это-
го слова. И при этом не уны-

вали. Факия вспоминает, что 
была весёлой, задорной, лю-
била петь, танцевать. Рабо-
тала с шутками-прибаутка-
ми. Девчонки все просились 
с ней в одну бригаду.

А вот с учёбой как-то не за-
далось. Окончила Факия все-
го четыре класса. Средняя 
школа была в Вагае. Доби-
раться туда не было возмож-
ности, так как не было у неё 
обувки, а босиком далеко не 
уйдёшь, особенно зимой. 

Отца Факии забрали в 
1937 году по ложному доно-
су, отправили в Омск, в ла-

геря. Больше они его не ви-
дели. Мама одна вырастила 
дочь и хотела, чтобы она 
была счастливой. А девуш-
ка росла первой красавицей 
на деревне. И когда от мест-
ного паренька Сабиуллы 
Гумерова пришли сватать-
ся, она сказала дочери, что 
лучшего мужа ей не найти, 
что с ним она будет счаст-
лива, да и местный он, дале-
ко не увезёт, а значит, мать 
с дочерью будут часто ви-
деться. Всё так и вышло за 
исключением последнего. 
Свадебку сыграли скром-

ную: на столе были картош-
ка, баурсаки, пирожки, чай, 
да кто-то из родственников 
бутылку водки раздобыл. 
Вот и всё угощенье. В браке 
дочь была счастлива, в люб-
ви, согласии и уважении 
супруги прожили 52 года, 
вырастили пятерых детей, 
которые подарили им девя-
терых внуков. Теперь уже 
подрастают 12 правнуков. 

Из родной деревни Саби-
улла увёз-таки Факию. Вер-
нулся он в Юрты Бегишев-
ские после службы в армии, 
и молодая жена заявила ему, 
что хочет другой жизни, что 
мечтает уехать из деревни. 
Проще бы, наверное, было 
переехать в Тобольск и обу-
строиться в городе. Но Гуме-
ровы лёгких путей не иска-
ли. Муж устроился работать 
в геологоразведку, ну и жена 
за ним. И отправились они на 
Тюменский север. «Мы были 
первопроходцами, открыва-
ли месторождения нефти и 
газа», – не без гордости гово-
рит Факия апа. А гордиться 
есть чем. Вместе с геолога-
ми продвигались они через 
непроходимые леса, сквозь 
лесную чащу всё дальше на 
север. На тракторах перево-
зили за собой вагончики, ко-
торые были домом для них и 
их детей. Факия вязла по по-

яс в снегу, но пробиралась к 
заданным точкам и выстав-
ляла приборы, с помощью 
которых геологи и общались 
с земными недрами. В се-
мье Гумеровых любимой бы-
ла песня о геологах, которая 
фактически стала лейтмоти-
вом их нелёгкой, но счастли-
вой жизни. После выхода на 
пенсию супруги переехали в 
Тобольск. 

Давно уже нет Сабиуллы. 
Ну а Факия Абдрахмановна 
смирилась с долей вдовы, 
хотя мужа ей очень не хва-
тает. Любил он её всем серд-
цем, заботился. В свободное 
от работы время охотился, 
отличными шкурками жену 
снабжал, а она принорови-
лась из них шапки шить. А 
рыбу не просто ловил и при-
носил домой, как обычно де-
лают рыбаки, а прямо на бе-
регу чистил, приговаривая: 
«Это для моей королевы». 

Одиночество Факии апы 
скрашивают внуки и прав-
нуки. Впрочем, она и сама 
себе всегда дело найдёт. 
Прибирает в своей комна-
те, стирает, печёт баурсаки, 
ухаживает за любимым ко-
том Васькой. Надев маску, 
идёт в магазин за продук-
тами, а заодно и прогуляет-
ся на свежем воздухе. 

俯 eАнна ЩЕРБИНИНА

"Мы были первопроходцами, открывали месторождения нефти и газа"

 e На 90-летний юбилей собрались дети, племянники, пришли и официальные лица

ФОТОКОНКУРС

Поцелуй на морозе
Конкурс стал воз-
можным благодаря 
поддержке департа-
мента по культуре и 
туризму, газеты «То-
больская правда», ТК 
«Ермак», благотвори-
тельного фонда «Воз-
рождение Тобольска». 

 C ПРИЗ

Учреждены три премии: 
первая в размере                                      
10 000 рублей, вторая и 
третья – по 5000 рублей. 
Каждого участника ждут 
поощрительные призы», – 
объясняет Аркадий Елфимов.

Первыми моделями фо-
токонкурса стали подопеч-
ные хореографа Любови 
Шадриной. Она привезла и 
взрослых, и детей. Некото-
рые фотографы привозят 
своих моделей, работают с 
ними, сколько им потребу-
ется. Во времени участники 

не ограничены. В планах у 
организаторов пригласить 
на фотосъёмки актёров То-
больского драматического 
театра. 

26 февраля конкурсные 
работы будут собраны. Фо-
топечать (до пяти работ от 
каждого конкурсанта) опла-
тят организаторы. Лучшие 
работы примут участие в 
фотовыставке. 

Мы приехали в парк «Ер-
маково поле», который на 
время стал местом дисло-
кации фотографов, в день, 

когда в качестве моделей 
были задействованы сту-

дентки отделения ис-
кусств и культуры 

Тобольского много-
профильного тех-
никума. Вместе 
с ними приеха-
ли и студенты,                           
изучающие фото-
видео, со свои-
ми фотоаппара-

тами. Всю эту ве-
сёл у ю  молод у ю 

ватагу сопровождал 
руководитель отде-

ления Георгий Устькач-   
кинцев. 

Фотографы разбирали мо-
делей, бродили по дорож-
кам зимнего парка. Одни 
выбирали для интерьера 
деревья в три обхвата, дру-
гие остановили свой вы-
бор на мостике, ротонде, 
часовне. Кто-то предпочи-
тал комфортные съёмки и 
не сходил с аккуратно очи-
щенных от снега дорожек, 
но находились и те, кто го-
тов был ради удачного кад-
ра и в сугроб нырнуть. 

– В парк «Ермаково по-
ле» я приезжаю поснимать 

уже не первый день. Сни-
мал женщин, они очень ста-
рались. Особенное удоволь-
ствие я получил от съёмок 
шестилетних детей. Им во-
обще ничего не надо делать. 
У них такие глаза! Как фото-
граф я получил удовлетво-
рение от творческого про-
цесса. И вот я снова здесь 
в поисках новых впечатле-
ний. Парк очень красивый, 
на его фоне фотопортреты 
должны получиться отлич-
ными, – рассказал нам Вла-
димир Попов. По роду заня-
тий он предприниматель, 
а фотография – это его хоб-
би, причём он так увлечён 
им, что на съёмки готов тра-
тить большую часть свое-
го свободного времени. Да и 
в фотоконкурсах, проводи-
мых на тобольской земле, 
непременно участвует. Вот 
и этот не пропустил.

А перед нами стояла бо-
лее сложная задача, неже-
ли перед конкурсантами. 
Нам надо было поймать в 
кадр и модель, и фотогра-
фа. И, как нам кажется, мы 
с ней справились. 

俯eДиана ШТЕРН

Идея проведения фо-
токонкурса в пар-
ке «Ермаково по-

ле» родилась коллективно 
– на открытии фотовыстав-
ки работ местных фотогра-
фов, которая располагалась 
в павильоне «Вольница» ТК 

«Ермак». Президент прези-
диума благотворительно-
го фонда «Возрождение То-
больска» идею поддержал. 
Назвали конкурс, позаим-
ствовав строки у классика, 
– «Русь, ты вся поцелуй на 
морозе!» 

«Конкурс объединил фо-
тографов разных поколе-
ний. Да и модели приезжа-
ют разного возраста – дети, 
студенты, пенсионеры. Ре-
зультатом будет фотовы-
ставка, которую мы плани-
руем посвятить 8 Марта. 
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НАШЕ ДЕЛО

Мантра справедливости
ДОРОГО ВЫКУПИМ 

Ваш автомобиль! Деньги сразу!

тел.: 8-969-810-09-90

СДЕЛАЮ 
РЕМОНТ ПЛАСТИКОМ 

(туалет, ванная, балкон).
☏ 8-919-959-74-78

Лунный посевной календарь для Западной Сибири на 2021 год

К вопросу о названии нового аэропорта старой столицы Сибири. 
По версии нашей газеты, новые воздушные ворота старой столицы 
Сибири должны называться по имени деревни Русановой, которая 
исчезла в 1978 году по причине того, что все жители из неё 
выехали. В основном – на Сумкинский судоремонтный завод. 

Воздушная гавань строится на её месте и справедливо и логично 
должна называться: «Аэропорт Русаново г. Тобольска им. Алябь ева». 
Почему Алябьева? Потому что фамилию, бесспорно, величайшего на-
шего земляка Д.И. Менделеева присвоили аэропорту Рощино Тюме-
ни. А.А. Алябьев – герой Отечественный вой ны 1812-го года и всемир-
но известный композитор. П.П. Ершов, В.Г. Перов и С.У. Ремезов тоже 
достойны увенчать собой новый Тобольский аэропорт, но…кровь за 
Родину они не проливали. Алябь ев же был ранен в наполеоновских 
войнах… Ещё он был несправедливо осуждён и отправлен отбывать 
наказание на родину, в Тобольск. 

По названиям исчезнувших или существующих деревень и горо-
дов всем известны аэропорты Шереметь ево, Домодедово и Вну-
ково г. Москвы им. Пушкина, Ломоносова и Туполева, соответствен-
но. Есть Пулково г. Санкт-Петербурга им. Достоевского; аэропорт 
Кольцово г. Екатеринбурга им. Бажова; Толмачёво г. Новосибирска 
им. Покрышкина; Емельяново г. Красноярска им. Хворостовского; Со-
кол г. Магадана им. Высоцкого.

Об ответственности за незаконное предпринимательство
  В соответствии со ст. 2 Гражданского кодекса Российской Федерации предпри-

нимательской деятельностью является самостоятельная, осуществляемая на свой 
риск деятельность, направленная на систематическое получение прибыли от поль-
зования имуществом, продажи товаров, выполнения работ или оказания услуг.

В соответствии со ст. 23 ГК РФ гражданин вправе заниматься предприниматель-
ской деятельностью без образования юридического лица с момента государствен-
ной регистрации в качестве индивидуального предпринимателя. Аналогичное 
требование содержат положения статьи 51 ГК РФ – в отношении юридических лиц. 
Порядок государственной регистрации регламентирован ГК РФ, Федеральным за-
коном от 08.08.2001 № 129 «О государственной регистрации юридических лиц и 
индивидуальных предпринимателей».

Органом, осуществляющим государственную регистрацию юридических лиц и 
физических лиц в качестве индивидуальных предпринимателей, является Феде-
ральная налоговая служба.

Так, подлежит государственной регистрации деятельность лиц, информацию о 
которых зачастую можно обнаружить на просторах  интернета: создание картин, на-
несение макияжа, осуществление ремонта компьютерной техники и т.д. Информация 
носит рекламный характер, содержит контакты лиц, оказывающих на системной ос-
нове услуги, реквизиты для перечисления денежных средств. Уклоняясь от государ-
ственной регистрации, данные лица скрывают свою прибыль от учета в Федеральной 
налоговой службе и таким образом уклоняются от уплаты налога.

Определенные виды деятельности подлежат также и лицензированию в соответ-
ствии с Федеральным законом от 04.05.2011 № 99 «О лицензировании отдельных 
видов деятельности». Например, требуется специальное разрешение на оказание 
услуг медицинского характера, осуществление перевозки людей. Отсутствие ли-
цензии на осуществление закрепленных законом видов деятельности влечет бо-
лее серьезное наказание. Перечень органов исполнительной власти, полномочных 
осуществлять лицензирование того или иного вида деятельности, определяется 
Правительством РФ.

Часть 1 статьи 14.1 Кодекса Российской Федерации об административных право-
нарушениях (далее – КоАП РФ) предусматривает административную ответствен-
ность за осуществление предпринимательской деятельности без государственной 
регистрации в качестве индивидуального предпринимателя или без государствен-
ной регистрации в качестве юридического лица. В качестве наказания предусмо-
трен административный штраф в размере от пятисот рублей до двух тысяч рублей. 
Субъектами правонарушения в данном случае могут быть только граждане.

Части 2, 3, 4 статьи 14.1 КоАП РФ предусматривают административную ответ-
ственность для индивидуальных предпринимателей, должностных и юридиче-
ских лиц за следующие нарушения:

- осуществление деятельности без специального разрешения (лицензии), если 
такое разрешение (такая лицензия) обязательны;

- осуществление предпринимательской деятельности с нарушением требований 
и условий, предусмотренных специальным разрешением (лицензией);

- осуществление предпринимательской деятельности с грубым нарушением 
требований и условий, предусмотренных специальным разрешением (лицензией).

Совершение данных правонарушений индивидуальными предпринимателями и 
юридическими лицами влечет наложение таких видов административных нака-
заний как: штраф, конфискация изготовленной продукции, орудий производства и 
сырья, административное приостановление деятельности.

В том случае, если в ходе осуществления «нелегальной» деятельности нанесен 
крупный ущерб государству, организациям или гражданам, либо деяние совер-
шенно организованной группой, либо с извлечением дохода в крупном и особо 
крупном размере, виновному лицу грозит уголовная ответственность, предусмо-
тренная ст. 171 Уголовного кодекса Российской Федерации. Под доходом в данном 
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случае следует понимать выручку от реализации товаров (работ, услуг) за период 
осуществления незаконной предпринимательской деятельности без вычета про-
изведенных лицом расходов, связанных с осуществлением незаконной предпри-
нимательской деятельности.

В качестве наказаний УК РФ предусматривает: штраф, обязательные работы, 
арест, принудительные работы, лишение свободы.

С 1 ноября 2020 года и до конца 2021 года установлены специальные социаль-
ные выплаты медицинским и иным работникам за работу в условиях пандемии

 Правительством  Российской Федерации   30.10.2020   принято постановление 
№  1762   «О государственной социальной поддержке в 2020 - 2021 годах меди-
цинских и иных работников медицинских и иных организаций (их структурных 
подразделений), оказывающих медицинскую помощь (участвующих в оказании, 
обеспечивающих оказание медицинской помощи) по диагностике и лечению но-
вой коронавирусной инфекции (COVID-19), медицинских работников, контактиру-
ющих с пациентами с установленным диагнозом новой коронавирусной инфекции 
(COVID-19), внесении изменений во Временные правила учета информации в целях 
предотвращения распространения новой коронавирусной инфекции (COVID-19) и 
признании утратившими силу отдельных актов Правительства Российской Феде-
рации».

Согласно постановлению на период с 1 ноября 2020 года и до конца 2021 года 
установлены специальные социальные выплаты медицинским и иным работни-
кам за работу в условиях пандемии.

Выплата производится ежемесячно и рассчитывается как сумма специальных со-
циальных выплат за фактическое число нормативных смен в календарном месяце.

Нормативная смена определяется как одна пятая продолжительности рабочего 
времени в неделю, установленной для соответствующей категории работников в 
организации в соответствии с законодательством Российской Федерации.

Выплата за одну нормативную смену установлена в следующих размерах:
врачам, среднему и младшему медперсоналу выездных бригад скорой медицин-

ской помощи - 2430 рублей, 1215 рублей, 950 рублей соответственно;
фельдшерам (медицинским сестрам) по приему вызовов и передаче их выезд-

ным бригадам - 600 рублей;
врачам и медработникам с высшим (немедицинским) образованием, среднему 

и младшему медперсоналу, обеспечивающим оказание специализированной ме-
дицинской помощи в стационарных условиях, - 3880 рублей, 2430 рублей и 1215 
рублей соответственно;

врачам и медработникам с высшим (немедицинским) образованием, среднему 
и младшему медперсоналу, обеспечивающим оказание первичной медико-сани-
тарной помощи в амбулаторных условиях, - 2430 рублей, 1215 рублей и 600 рублей 
соответственно;

врачам и медработникам с высшим (немедицинским) образованием, среднему и 
младшему медперсоналу патологоанатомических бюро и отделений, проводящих 
патологоанатомические исследования, связанные с COVID-19, - 3880 рублей, 2430 
рублей и 1215 рублей соответственно;

водителям машин выездных бригад скорой медпомощи при осуществлении эва-
куации пациентов с COVID-19 - 1215 рублей;

членам летных экипажей санитарной авиации, при осуществлении эвакуации 
пациентов с COVID-19 - 1215 рублей;

врачам и медработникам с высшим (немедицинским) образованием, среднему 
и младшему медперсоналу, не оказывающим медпомощь, но контактирующим с 
пациентами с COVID-19 при выполнении должностных обязанностей, - 2430 рублей, 
1215 рублей, 600 рублей соответственно.

Для получения выплаты организации направляют ежемесячно, не позднее 10-го ра-
бочего дня после окончания отчетного месяца, в территориальный орган ФСС реестр 
работников, имеющих право на ее получение. В декабре реестр представляется до 25-
го числа исходя из ожидаемого (предполагаемого) рабочего времени полного месяца.

Признано утратившими силу постановление Правительства Российской Феде-
рации от 02.04.2020 № 415, которым были утверждены Правила предоставления 
в 2020 году иных межбюджетных трансфертов в целях софинансирования рас-
ходных обязательств субъектов Российской Федерации на осуществление выплат 
стимулирующего характера за особые условия труда и дополнительную нагрузку 
медицинским работникам.

Постановление Правительства Российской Федерации начало действовать с 
01.11.2020 (за исключением отдельных положений).

Подробнее с документом можно ознакомиться на сайте КонсультантПлюс - 
http://www.consultant.ru, официальном интернет-портале правовой информации 
http://www.pravo.gov.ru.


